



1384
62
~~ORGANISATION DU TRAITE DE L'ATLANTIQUE NORD~~
NORTH ATLANTIC TREATY ORGANIZATION

68

PLACE DU MARECHAL
DE LATTRE DE TASSIGNY
(Porte Dauphine)
PARIS-XVI
Tél. : KLEber 50-20

Reg DPP
3216

ORIGINAL: FRENCH
19th November, 1962

NATO SECRET
PO/62/716
Limited distribution

To : Permanent Representatives

From: Acting Secretary General

POLITICAL ASPECTS OF BERLIN CONTINGENCY PLANNING

The aim of the present document is to make an appraisal, following the Council discussion at its meeting on 14th November, of the political aspects of Berlin contingency planning, pursuant to paragraph 14 of PO/62/641. ✓ The basis of the discussion was a statement on behalf of the Four Powers, made during the course of the meeting, with reference to the Western response to any peace treaty between the USSR - and, presumably the remainder of the Soviet bloc - and the "G.D.R."

2. During the discussion, a number of delegations drew attention to the following points in connection with the problem:

- (a) that clarification was required as to whether, in the event of the signing of a peace treaty with the G.D.R., implementation of the political plan drawn up by the Four Powers would devolve on those powers alone or on the countries of the Alliance taken collectively;
- (b) that it would be desirable to explain in greater detail the part which the United Nations might play in any action taken by the West should it prove necessary to give effect to the plan under examination by the Council;
- (c) that one delegation sees the danger as lying, not so much in the signing of a peace treaty with the G.D.R. by the countries of the Soviet bloc, as in the exercise by the latter of rights affecting the vital interests of the West.

3. The Council agreed:

- (a) to use the quadripartite paper (Plan for Western Response to a Peace Treaty) as the basis of its further work on political contingency planning;
- (b) to invite the Four Powers to provide additional information on the points raised in paragraph 14 of PO/62/641, and more especially, on those brought up during the meeting.

NATO SECRET

NATO SECRET
PO/62/716

-2-

4. At this meeting, the United States Representative announced that Mr. William Tyler, Under-Secretary of State at the State Department, would hold himself at the disposal of the Council on 30th November to keep it abreast of developments in the thinking of the United States Administration on East-West relations. The Council welcomed this step. It was also suggested that the Council might, with advantage, hold a further exchange of views before the visit to Paris of Mr. Tyler. Taking into consideration the present Council programme of work, this exchange of views might be held either on Monday, 26th November, in the morning, or on Wednesday 28th in the afternoon.

5. During examination of the quadripartite paper on the plan for Western response to a peace treaty, a few representatives alluded to certain problems which, though linked with the Berlin question, were set within the broader framework of negotiations between East and West. The Council will shortly resume its discussion of this topic.

(Signed) G. COLONNA

DECLASSIFIED - PUBLIC DISCLOSURE / DÉCLASSIFIÉ - MISE EN LECTURE PUBLIQUE



1284

ORGANISATION DU TRAITE DE L'ATLANTIQUE NORD
NORTH ATLANTIC TREATY ORGANIZATION

27

1976

Reg DPP
3216

PLACE DU MARECHAL
DE LATTRE DE TASSIGNY
(Porte Dauphine)
PARIS-XVI
Tél. : KLEber 50-20

ORIGINAL : FRANCAIS
19 novembre 1962

NATO SECRET
PO/62/716
Distribution limitée

Aux : Représentants Permanents
Du : Secrétaire Général par intérim

ASPECTS POLITIQUES DES PLANS D'URGENCE
POUR BERLIN

Le but du présent document est de faire le point, à la suite de l'examen effectué par le Conseil au cours de sa séance du 14 novembre, des aspects politiques des plans d'urgence pour Berlin, comme suite au paragraphe 14 du PO/62/641. Cet examen a été effectué sur la base d'une déclaration faite au cours de cette réunion, au nom des 4 Puissances, et relative au plan occidental de réponse à un éventuel traité de paix entre l'URSS, ainsi que vraisemblablement l'ensemble du bloc soviétique, et la "RDA".

2. Au cours de cet examen l'attention du Conseil a été appelée par certaines délégations sur les aspects suivants de ce problème :

- (a) il conviendrait de préciser si en cas de signature d'un traité de paix avec la RDA, l'éventuelle mise en œuvre du plan politique élaboré par les 4 Puissances, appartiendrait à ces puissances ou à l'ensemble des pays de l'Alliance ;
- (b) il serait utile de préciser davantage le rôle que pourraient jouer les Nations Unies dans l'action diplomatique qui serait entreprise par l'Occident au cas où il faudrait recourir à l'application du plan exposé du Conseil ;
- (c) une délégation estime que le danger ne réside pas tant dans la formalité de la signature par les pays du bloc soviétique d'un traité de paix avec la RDA, que dans l'exercice par cette dernière des droits affectant les

NATO SECRET

intérêts vitaux de l'Occident ;

3. Le Conseil s'est mis d'accord pour :

- (a) utiliser le document quadripartite (plan occidental de réponse au traité de paix) comme base pour la poursuite de ses travaux sur les plans d'urgence politiques ;
- (b) inviter les 4 puissances à fournir des indications supplémentaires sur les points figurant au paragraphe 14 du PO/62/641, et particulièrement sur ceux qui ont été évoqués au cours de cette réunion.

4. Au cours de cette réunion, le Représentant des Etats-Unis a informé le Conseil que M. William Tyler, Sous-Secrétaire d'Etat au State Department, se tiendrait à la disposition du Conseil le 30 novembre, pour le tenir au courant de l'évolution de la pensée de l'administration américaine en matière de relations Est-Ouest. Le Conseil s'est félicité de cette initiative. En même temps, il a été suggéré que le Conseil pourrait utilement procéder à un échange de vues ultérieur avant la visite à Paris de M. Tyler. Compte tenu du programme actuel du Conseil, cet échange de vues pourrait avoir lieu soit dans la matinée de lundi le 26 novembre, soit dans l'après-midi de mercredi le 28.

5. A l'occasion de l'examen du document quadripartite sur la riposte occidentale au traité de paix, quelques délégués ont soulevé certains problèmes liés à l'affaire de Berlin mais entrant dans le cadre plus vaste des négociations entre l'Est et l'Ouest. Le Conseil reprendra prochainement ses échanges de vues sur ce sujet.

(Signé) G. COLONNA